

# 放送番組審議会

## 2020年度 第1回 放送番組審議会議事録

### 日時

2020年9月17日（木）14：00～15：30

### 場所

とうしん学びの丘“エール”会議室

### 放送番組審議委員出席者

多治見商工会議所 専務理事	宮浦 哲也 様
多治見市役所 企画部 秘書広報課 課長	伊藤 香代 様
土岐市役所 市長公室次長兼秘書広報課 課長	林 寛 様
瑞浪市役所 企画政策課 課長	梅村 修司 様
瑞浪青年会議所 理事長	伊藤 太一 様
	眞武 美奈子 様
	中嶋 智恵美 様

計 7 名

### 事務局

代表取締役社長	福村 郁夫
常務取締役	倉地 公彦
放送部 部長	福富 正浩
	係長 大西 明子
	係員 岡村 友博
	係員 加藤 久美

### 議 事

1. おりべネットワーク株式会社 代表取締役社長挨拶
2. 委嘱状伝達
3. 放送番組審議委員・事務局 自己紹介
4. 委員長・副委員長の選出
5. おりべネットワーク 会社概要
6. 放送番組審議会について
7. 自主制作番組の説明
  - 1) 放送番組基準
  - 2) 自主制作番組の説明
8. 審議事項（番組視聴）
  - 1) おりべ情報局① [25分]（5/2～5/8放送分）
  - 2) おりべ情報局② [37分]（7/4～7/10放送分）
9. 写真撮影

## 審議事項（番組視聴）

### おりべ情報局① [25分] (5/2～5/8放送分)

<伊藤香代委員>

地域に密着したケーブルテレビならではの内容でした。グルメの映像は美しくおいしそう。先生が子ども向けに体操の指導をしていましたが、この様な番組があった事を知りませんでした。わかりやすい番組構成で良かったと思います。

<林委員>

美味しそうで食レポも上手でした。地域経済を活性化させなければならない現状において、地域の店紹介はありがたい限りです。口コミ、フェスブック等を見て自分がかにかに地元の事を知らないか感じているので、番組で発見できてうれしいです。ストレッチ体操は、思わず真似したくなり、高齢者のフレイル防止に役立ちます。この様な時に乗じた情報は良いと思います。何か行動を起こすきっかけ作りとして将来像を見せる、未来像を提示すると人はやる気を起こすのではないかと自分の経験から思いました。ストレッチを行うと結果こうなると未来の姿を見せると良いと思います。

<梅村委員>

GWでしたが、自粛生活が続き外出もままならない状況下で、予定していた取材が中止になる中、テイクアウトグルメや行政・民間の取り組みを取り上げていました。地域経済をなんとかしようとする取り組みは良い事です。ストレッチ体操も自粛生活のストレス解消になり、タイムリーな情報を提供していたと思います。

<伊藤太一委員>

テイクアウトグルメは本当においしそうに食べて、調理場面等もあったので、映像の力で食べてみたい気持ちになりました。地元のお店の新たな発見が出来ました。ちょうど直前に立ち上げたテイクアウトサイトの紹介等、市・民間の活動をタイミング良く取り上げてもらい、市民に知ってもらえる事が出来ました。ストレッチはストレス解消に良いと思いました。

<眞武委員>

テイクアウトは美味しそうでしたが、出来ればもっと大きな口でおいしそうに食べて欲しかったです。土岐市のサイトはこの番組に間に合わなかったのでしょうか、土岐市も取り上げて欲しいです。ストレッチに関しては何分位行えば効果的なのか表記すると良いと思います。

<中嶋委員>

テイクアウトは本当においしそうに良く撮影されていたので自分も買いに行きたくなりました。ストレッチは自分も一緒にやってみましたが、中断する事無く最後まで行えました。

<宮浦委員長>

コロナ禍の中一番ダメージを受けたのは飲食店です。動画には臨場感があり食べに行こうかという気持ちになります。コロナ禍はまだ続きそうですので、地元を応援しようという雰囲気作りで役立つ様に引き続きこの様な番組を制作していただきたいと思います。

#### 【事務局】

眞武委員からご指摘いただきました土岐市のテイクアウト事業の紹介につきましてお答えします。土岐市の情報はこの番組の制作に間に合わず、後日ニュースの中で取り上げて紹介させていただきました。また、テイクアウトの店は紹介した以外にもたくさんありますので、日替わりで参加店を紹介致しました。今後も出来る限り有益な情報を伝えていきたいと思ひます。コロナ禍は私たちも初めて体験する状況ですので、どの様な番組を放送すれば良いのか考えながら活動してました。病院・保健所にも協力をお願いしましたが、当然忙しくされており直接話すことは叶いませんでした。眞武委員からいただいたストレッチ体操について行う時間の目安が知りたいというご意見についてですが、取材不足で聞き取れておらず、間違った情報を載せられないと判断し、表記しませんでした。視聴者の疑問を払拭できる放送を心がけます。ご意見ありがとうございました。

<宮浦委員長>

番組審議会とは関係ありませんが、飲食の話が出ましたので、商工会議所でも歓迎会、永年勤続表彰など、色々なイベントが中止となり、それに伴う大勢の人を招いての会食も中止です。そこで商工会議所はこの秋に独自の食事券を発行し、参加者に配り利用してもらい、地元の飲食店に貢献出来る様計画しております。

## おりべ情報局② [37分] (7/4~7/10放送分)

### <中嶋委員>

マイクマンのコーナーで取り上げていた風車は町で良く見かけていましたが、販売しているものだという事を初めて知りました。土岐イオンモールは気になっており、道路は実際に走っている感覚になりました。カフェは値段が高かったため癒しの空間として映像を見て満足しました。

### <眞武委員>

風車はすてきな方が作られているのだと知りました。リポーターが「今後の目標とか」と話しかけていましたが、「とか」は要らないですね。また、スタジオのキャスターがコーナーを受けて「是非がんばっていただきたい」と言っていて上から目線に感じました。土岐イオンモール進捗はリポーターが下調べをしていて担当者との会話に情報を追加して伝えていたので分かりやすかったです。

### <伊藤太一委員>

風車作りをされている方は自分の近所の方だったのに存じ上げませんでした。その風車はきなあつ瑞浪で売っているとのことでした。こんな方がいるという事をこの機会に知る事ができて良かったです。土岐イオンモールは興味があり食い入るように見ました。本当に出来るのか不安でしたが、進捗を説明したり、実際に道路を走ったりしたので分かりやすく、渋滞緩和の対策も説明され、人々の興味のある、知りたいと思っている情報が出ていたと思います。カフェの存在は知っていました、行く機会が無く、映像を見て、地元にもおしゃれな店があると分かって明日にでも行ってみたいとなりました。

### <梅村委員>

年をとっても熱中出来るものがあるのはよいですね。風車工房の方は良い年の取り方をされていると思いました。土岐イオンモールに関しては誰もが一番心配している渋滞問題について土岐市さんが対策されているのが良く分かりました。順番に情報を提供していくとの事ですので見守りたいと思います。カフェは出来た時に行ったのですが、本当に見晴らしの良い場所でした。番組作りのためのネタ探しは大変だと思いますが、温かみが伝わり、がんばりが伝わり、工夫をこらした店の情報があると、色々な情報が盛り込んであって良くできた番組だと思いました。

### <林委員>

マイクマンの風車工房についてですが、何よりも取材された方がうれしいだろうなと思いました。自分のやっている事を取材されて興味を持ってもらえてモチベーションが上がりとても嬉しそうで取材される側の幸せが伝わってきました。土岐イオンモールにつきましては以前誘致担当をしておりましたので申し上げますが、土岐市は環境に配慮しながら開発を進めています。カフェ清涯荘は、人気のあるカフェで県外ナンバーのお客さんが多いです。食にそれなりのこだわりのある人が速くから集まるそんな存在ではないかと思えます。

加えて、コーナーの最後に三市のイベント情報を知らせるコーナーがありました。それに写真を挿入すると視覚的に訴える事が出来ると思います。

### <伊藤香代委員>

風車工房の方はゆったりと東濃弁を話されたのでふるさとをなつかしめる良いコーナーになっていたと思います。カフェは仕事を休んで行きたくなるすばらしい場所だと思いました。土岐イオンモールの進捗は映像を見ているうちに自分が車に乗っている気分になり、安心感と共に見ているうちに建設予定地に辿り着きました。本当に分かりやすい番組でしたが、大事なはこの番組をいかに見てもらえば良いかという事です。本当に必要な人にこの情報をどのように伝えるか。媒体があれられている中ケーブルテレビを選び継続してもらうための努力が必要です。

### <宮浦委員長>

土岐イオンモールは、取材を続けてもらいたい。地域開発の状況を地域の人に伝えるには映像の力が必要です。カフェについては料理のスープの温度感が伝わってきませんでした。もう少し分かりやすいと良いと思います。

### 【事務局】

この様な状況ですので、グルメコーナーの店は外で食事が出来るという事でのカフェを選びました。土岐イオンモールは、当初の予定ではもっと早い時期に放送する予定でしたが、コロナの影響で延期したため、放送日の問い合わせがあるなど、視聴者の知りたい情報だという事がよく分かりました。今後も伝えていきます。また、土岐イオンモールだけでなく、多治見駅南等の開発や瑞浪恵那道路などの進捗も取材してお伝えしていきます。林委員からご質問のあったイベント情報への写真の挿入の件ですが、昔は入れていましたが工数割合が見合わず行っていません。相談しながら改善していきます。伊藤委員がおっしゃった「知ってもらう事が課題」という点については、SNS、新聞など、いろいろな媒体を利用して努力していきたいです。眞武委員からご指摘いただいたマイクマンコーナーの言葉遣いの件は、収録後のチェックで気付いておりますので、スタッフが気付いたところから指摘できるようにします。林委員がおっしゃった「取材される側の幸せに貢献できている」というお言葉は大変ありがたく大事にします。ありがとうございました。

土岐イオンモールにつきましては、イオン本部に問い合わせたところ進捗情報は一切教えてもらえず、土岐市に依頼したところ市の知っている情報は全て教えていただきました。今後も店の情報など地域にいち早く知ってもらうために継続して取材していきますので土岐市さん引き続きご協力をお願いします。

伊藤委員がおっしゃった告知が課題という点はまさにその通りです。実は番組表には載っていませんが、本日より小学校の運動会を放送します。コロナ禍により規模縮小、見学も制限されている運動会を地域の皆様に見てもらうためです。急遽決定したため学校には案内していますが、地域の方にどう知らせるかは課題ですが、臨機応変に番組を制作していくのが我々の使命です。引き続きやっていきます。

以上